



La creciente molestia en Chile Vamos por el exceso de “piñerismo” en la campaña de Matthei

En el bloque aseguran que el lanzamiento programático de la semana pasada dejó en evidencia la fuerte presencia de exfuncionarios del exmandatario en los equipos de la exalcaldesa. El tema genera preocupación, pues aseguran que -entre otras cosas- podría obligar a la exministra a hacerse cargo de los errores cometidos en esas administraciones.

Pedro Rosas, Valeria Castellanos H. y Agustín Monsalve P.

Durante el jueves, tras el lanzamiento programático de Evelyn Matthei (UDI), una de las cosas que no pasaron desapercibidas fue la fuerte presencia de excolaboradores del gobierno de Sebastián Piñera, los llamados “piñeristas”, en los equipos de la abanderada de la UDI y Renovación Nacional (RN).

Y es que entre los grupos que lideran el trabajo programático de la exalcaldesa hay varios exfuncionarios de las dos administraciones del fallecido exmandatario. Entre ellos, algunos exministros y subsecretarios como Juan Francisco Galli, Álvaro Bellolio, Paula Daza, Raúl Figueroa, Isabel Plá, María José Abud e Ignacio Briones.

El tema se viene mirando hace semanas con atención, sobre todo entre algunos parlamentarios de RN, quienes aseguran que Matthei está cometiendo un error al no renovar sus equipos y -de alguna forma- apostar a reeditar los dos gobiernos de Piñera. Así, de hecho, ha sido conversado en varias ocasiones entre algunos miembros de la bancada de senadores y diputados.

En esa línea, aseguran que el acto de la semana pasada marcó un punto de inflexión, pues justamente evidenció la que ha sido una de las principales preocupaciones de cara a la campaña. Así, afirman que a la inquietud de algunos RN también se han sumado varios en la UDI.

En privado, algunos parlamentarios recalcan que son tres los factores que se miran con atención y creen podrían terminar afectando la candidatura de Matthei. Por una parte, el hecho de que durante la campaña -al tener muchos piñeristas en su entorno- la exalcaldesa tenga que hacerse cargo de los errores cometidos en esas dos administraciones y eso le genere un flanco a la hora de defender sus propuestas.

Esa preocupación -agregan- no es menor, considerando que durante las últimas semanas dirigentes del Partido Republicano han empezado a instalar que un eventual gobierno de Matthei será una continuidad de Sebastián Piñera.

Por lo mismo, dentro de la coalición se



► Evelyn Matthei, abanderada presidencial de la UDI y RN.

plantea que si bien se entiende que se prefiera apostar a la experiencia, la abanderada debe hacer esfuerzos para diferenciarse del “piñerismo” y mostrar rostros y propuestas nuevos. En ese sentido, recalcan que no puede quedar en evidencia que falta renovación en el sector.

Al mismo tiempo, miembros del bloque acusan que hay poca coordinación entre el equipo de Matthei y los parlamentarios de Chile Vamos, pues argumentan que no se les

estaría dando la oportunidad para manifestar sus opiniones sobre los ejes programáticos ni sobre el ámbito político.

Así, por ejemplo, mencionan que uno de los puntos que generaron molestia al interior de la coalición fue el lanzamiento de las propuestas en materia de salud que realizó la exsubsecretaria Paula Daza durante la semana pasada. Esto -dicen- ya que nunca fueron socializadas con los miembros de las comisiones de Salud de la Cá-

mara y el Senado.

Por otra parte, otros apuntan al perfil más académico y menos político de las personas que se han ido sumando al equipo. En esa línea, agregan en RN, nombres como el de Juan Luis Ossa, jefe programático de Matthei, no han dejado de generar ruido.

En todo caso, algunos parlamentarios le restan importancia a cómo se han constituido los equipos. Al respecto, explican que es un tema que sigue abierto y que incluso desde el equipo de Matthei han llamado a colaborar a quienes quieran participar. Además, agregan que la coordinación parlamentaria se ha dado principalmente con los jefes de bancada.

Desde el entorno de la exalcaldesa, en tanto, han transmitido que una de las ventajas que presenta su candidatura -respecto a las de José Antonio Kast (republicanos) y Johannes Kaiser (Partido Nacional Libertario)- es justamente el equipo que la acompaña, debido a que busca instalar que tiene experiencia y que no llega a improvisar.

Es más, la propia Matthei ha dirigido varios guiños a la gestión del exmandatario. En su discurso del pasado jueves, por ejemplo, aseguró que “el Presidente Piñera nos enseñó en el terremoto, en el rescate de los mineros, en la pandemia, cómo se trabaja en serio. Tenemos los conocimientos. Tenemos experiencia. Pero, sobre todo, tenemos sangre en las venas y pasión por nuestro país”.

Por último, durante este fin de semana se dio a conocer un nuevo gesto de Matthei al piñerismo: sumó a la exjefa de comunicaciones del segundo gobierno de Piñera, la periodista Carla Munizaga (RN), para que sea su nueva directora de comunicaciones. Lo que, aseguran en el sector, generó ruido en algunos en la UDI.

La exalcaldesa hizo lo propio con el periodista Juan José Lagorio, quien se desempeñó como subdirector de prensa en el tramo final de su segundo gobierno y ya lleva varios días colaborando con la exalcaldesa.

Además, se espera que este martes la ex primera dama Cecilia Morel -en el acto que alistó Chile Vamos por los 15 años del gobierno de Sebastián Piñera- realice un gesto en favor de Matthei. ●